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ВЕКТОР НА КИТАЙ

Пензенская делегация  
посетила Поднебесную  
с официальным визитом   
   С. 4 »

ЗВЕЗДНЫЙ ХОККЕЙ

В Заречном состоялся 
необычный матч между 
хозяевами льда  
и знаменитостями     С. 10 »

ИНДИЯ ПО СОСЕДСТВУ

Промозглую осень скрасили  
пряные ароматы на уютной кухне  
и восточные танцы  
  С. 11 »

Достижения региона, в том числе продукцию машиностроения презентовали 30 ноября  
на выставке «Россия» в Москве. Пензенская область сегодня – это сочетание культуры  
и традиций, передовых технологий и масштабных проектов   С. 12 »

ЧЕМ БОГАТ СУРСКИЙ КРАЙ?



Заводчане не остались без-
участными к  потребностям 
одного из региональных уч-
реждений здравоохранения. 
Сотрудники НПП «Рубин» 
приобрели и доставили фото-
принтер в Дом ребенка, распо-
ложенный в городе Кузнецке.

Сбор средств был ини-
циирован представителями 
производственного центра 
предприятия Михаилом Ко-
решковым, Алексеем Сима-
ниным и  Дмитрием Пареш-
невым.

— Так случайно совпало, 
что наш визит в Дом ребенка 
состоялся 13  ноября во Все-
мирный день сирот. Об этом 
мы узнали уже по прибытии 
на место. А вообще мы просто 
хотели чем‑то помочь детям, 
оказавшимся в трудной ситу-
ации, — пояснил участник бла-
готворительной акции Алек-
сей Симанин.

По словам его коллеги Ми-
хаила Корешкова, их побудил 
к действию ролик в соцсетях, 

рассказывавший о  тяжелом 
положении в  одном из рос-
сийских детских домов.

— Я увидел совсем малень-
ких детей, плачущих в  кро-
ватках. Все это сопровождала 
подпись «Знаете, как их успо-
коить? — Никак!». Эта картин-
ка долго стояла у меня перед 
глазами. Придя на работу, мы 
начали мониторить ситуацию 
в нашем регионе. Узнали, что 
в Пензе нет ни одного детско-
го дома, а вот в Кузнецке, как 

выяснилось, есть Дом ребен-
ка. На данный момент в нем 
находится 16 детей в возрасте 
до четырех лет. Созвонились 
с представителями учрежде-
ния, выяснили потребности, 
за пару дней собрали нужную 
сумму и  купили принтер, — 
рассказал Михаил Корешков.

Эта инициатива нашла 
большой отклик среди работ-
ников НПП «Рубин». В планах 
помочь оборудовать спортив-
ную комнату для малышей.

В  Пензенской области 
к  Всероссийской профори-
ентационной акции «Неделя 
без турникетов‑2023» присо-
единились 24 промышленных 
предприятия и  Пензенский 
государственный технологи-
ческий университет.

По традиции своим опы-
том со школьниками и  сту-

дентами поделились веду-
щие специалисты отрасли. 
На предприятиях состоялись 
экскурсии и мастер‑ классы, 

на базе школ, колледжей и ву-
зов прошли интерактивные 
уроки и презентации.

В  рамках акции Пензен-
ское отделение СоюзМаш ор-
ганизовало 333 мероприятия, 
в которых приняли участие 
более 9 тысяч человек, сре-
ди них 5,5 тысяч школьни-
ков, почти 3 тысячи студен-
тов, 552 преподавателя и 139 
родителей.

В общей сложности в 2023 году 
в период весеннего и осенне-
го этапов состоялось 583 меро-
приятия, охвативших 14,9 ты-
сячи человек. 

Вакцина  
от гриппа

«Пензадизельмаш» 
(входит в состав компа-
нии «ТМХ Энергетиче-
ские решения») орга-
низовал вакцинацию от 
гриппа для сотрудников 
предприятия. Убедившись 
в необходимости иммуно-
профилактики, работники 
завода охотно привива-
ются накануне пика сезо-
на заболеваемости, кото-
рый обычно приходится 
на период с  декабря по 
февраль.

По мере поступления 
заявок на иммунизацию 
в здравпункте ведут при-
ем желающих сделать 
прививку. Если после ос-
мотра медиками не выяв-
ляется противопоказаний, 
проводят вакцинацию.

Адресная 
помощь

К  Международному 
дню инвалидов людям 
с  ограниченными воз-
можностями здоровья, 
проживающим в Николь-
ском районе, передали 
продуктовые наборы от 
Пензенского отделения 
СоюзМаш в рамках про-
екта «Открытое сердце».

Глава администрации 
Никольского района так-
же выразила благодар-
ность председателю ре-
гионального отделения 
Союза машиностроите-
лей Андрею Сапожнико-
ву за помощь, оказанную 
одиноко проживающим 
пенсионерам Никольска, 
которые пострадали от 

урагана в этом году.

КО
РО

ТК
О СПЕШИТЕ ДЕЛАТЬ ДОБРО

НЕДЕЛЯ БЕЗ ТУРНИКЕТОВ

Сотрудники НПП «Рубин» взяли шефство над Домом ребенка

Подведены итоги осеннего этапа акции

«ППО ЭВТ им. В. А. Ревунова» 1464 чел.
«СВАР» 1380 чел.
«Пензтяжпромарматура» 1001 чел.
«ЦеСИС» 740 чел.
«Пензадизельмаш» 560 чел.

Самыми активными посетителями 
предприятий стали студенты ИТ-колледжа

СОБЫТИЯ

2



Представители НПП «Ру-
бин» заняли призовые места 
в нескольких номинациях ре-
гионального конкурса.

Михаил Демушкин стал 
л у ч ш и м  в   н о м и н а ц и и 
«Инженер‑ программист», 
а  его коллега Денис Бирю-
ков завоевал бронзу. Евгений 
Кожухов занял второе ме-
сто в номинации «Инженер‑ 
электроник».

Победителем в номинации 
«Инженер‑ механик» стал ве-
дущий инженер отдела про-
дукции сельскохозяйственно-

го назначения «Радиозавода» 
М. А. Терехин.

Напомним, что област-
ной конкурс «Инженер года» 
проводится министерством 
экономического развития 
и промышленности Пензен-
ской области ежегодно и на-
целен на стимулирование 
интереса молодежи к научно‑ 
техническому творчеству, 
пропаганду интеллектуаль-
ных достижений, повышение 
инновационной активности 
инженерных кадров Пензен-
ской области, участвующих 

в научно‑ исследовательском 
и производственном процес-
сах. Победителям конкурса 

в каждой номинации присуж-
дается и выплачивается де-
нежная премия.

Областная конференция, 
где подвели итоги конкур-
са «На  соискание премии 
губернатора Пензенской 
области по управлению каче-
ством», а также награждение 
участников всероссийско-
го конкурса программы «100 
Лучших товаров России» со-
стоялись на территории НПП 
«МедИнж».

Участники конференции 
обсудили актуальные мето-
дологии улучшения системы 
менеджмента, оказания каче-
ственных услуг при проведе-
нии лабораторных исследо-
ваний и другие инструменты 
повышения конкурентоспо-
собности местной продукции.

— Качество является мар-
кером развития любой эконо-
мики страны: чем выше каче-
ство, тем успешнее работает 
промышленность и сфера ус-
луг. На сегодняшний день мы 
видим, что бизнес уделяет все 
более пристальное внимание 
совершенствованию внутрен-
них процессов и внедрению 
лучших практик управления 
качеством. Это становится 
неотъемлемой частью кор-
поративной этики и залогом 
честной конкуренции, — от-
метил министр экономиче-

ского развития и  промыш-
ленности Пензенской области 
Алмаз Хакимов.

Правительство РФ под-
держало инициативу АНО 
«Роскачество» по созданию 
аналогичных региональных 
конкурсов. В Пензенской об-
ласти он проводится уже на 
протяжении более 20 лет.

В  рамках торжественной 
части Алмаз Хакимов вручил 
дипломы участникам област-
ного конкурса «На соискание 
премии губернатора Пензен-
ской области по управлению 
качеством».

В число лучших предприя-
тий региона вошли НПП «Ру-
бин» и ПАО «Пензмаш», раз-

делив второе место в своей 
группе. Рейтинг предприя-
тий был составлен по резуль-
татам аудита специалиста-
ми центра сертификации по 
критериям конкурса и реко-
мендациям международного 
стандарта ИСО 9004.

— Мы со всей ответствен-
ностью отнеслись к участию 
в конкурсе в области качества 
и делового совершенствова-
ния. На сегодня предприятие 
ставит перед собой цель — вы-
пуск продукции, удовлетворя-
ющей требованиям заказчи-
ка, и уделяет первостепенное 
внимание созданию условий 
по осознанному вовлечению 
работников в процесс управ-

ления качеством, стимули-
рованию их творческих воз-
можностей. От этого зависит 
репутация предприятия на 
внутреннем и внешнем рын-
ках, — пояснил директор по 
качеству НПП «Рубин» Алек-
сей Данилов.

За последние два года 
предприятие прошло сер-
тификацию на соответствие 
ГОСТу автомобилей специ-
ального назначения, а также 
проектирования, разработ-
ки, поставки и  обслужива-
ния продукции в области не-
фтехимии.

На торжественной церемо-
нии состоялось также вруче-
ние почетных знаков «За до-
стижения в области качества».

Дипломами отмечены по-
бедители конкурса «100 Луч-
ших товаров России». В этом 
году было рассмотрено 112 за-
явок от 49 пензенских пред-
приятий и организаций. По 
результатам федерального 
этапа 82 вида продукции и ус-
луг от 42 предприятий и ор-
ганизаций региона стали ла-
уреатами и  дипломантами 
программы. Им предостави-
ли право маркировать свою 
продукцию логотипом «100 
лучших товаров России».

ПОДТВЕРДИЛИ ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО
В Пензенской области вручили премию губернатора лучшим производителям

ЛУЧШИЕ ИЗ ДОСТОЙНЫХ
За звание «Инженер года» боролись 30 человек
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Оборудование, созданное 
инженерами пензенского «Ра-
диозавода», продемонстриро-
вали на международной аэро-
космической выставке Dubai 
Airshow 2023.

Холдинг «Росэлектрони-
ка» Госкорпорации Ростех 
представил на стенде «Рос‑
оборонэкспорта» обновлен-
ный комплекс автоматизации 
управления подразделения-
ми противовоздушной оборо-
ны. Оборудование выполняет 

целераспределение и наве-

дение стрелков‑ зенитчиков 
на воздушную цель, а также 
управляет средствами про-
тиводействия БПЛА.

Ранее комплекс изготавли-
вался в каркасно‑ модульном 
варианте для установки на 
базу транспортного средства. 
В Дубае «Радиозавод» впер-
вые продемонстрировал об-
новленную версию. Оборудо-
вание способно сопровождать 
до 100 целей, принимать от 
подчиненных информацию 
о  фазах боевых действий 

и состоянии бое‑
запаса, выда-
вать команды 
целеуказания, 
а также автома-
тизировать опе-
рации стрелков‑ 
зенитчиков на 
местности.

— Традици-
онно продук-
ция «Радиоза-
вода» вызывает 
большой инте-
рес у  иностранных партне-
ров. Благодаря используемым 
схемотехническим реше-
ниям наша техника может 
быть адаптирована к систе-
ме управления ПВО иностран-

ных заказчиков, — рассказал 
генеральный директор «Ра-
диозавода», член Региональ-
ного совета пензенского отде-
ления СоюзМаш России Олег 
Ратников.

В  ноябре пензенская де-
легация во главе с губерна-
тором Олегом Мельничен-
ко побывала с официальным 
визитом в провинции Шэнь-
си, которую называют гео-
графическим центром КНР. 
В  регионе проживают поч-
ти 40 миллионов человек. 
Здесь расположены 110 ву-
зов и около тысячи научно‑ 
исследовательских учреж-
дений, несколько ключевых 
национальных лабораторий.

В городе Сяньян открыли 
первый российско‑ китайский 
инновационный центр науки 
и технологий. Специалисты, 
которые здесь работают, за-

нимаются исследованиями 
в  сфере биомедицины, вы-
сокотехнологичного обору-
дования и новых синтетиче-
ских материалов. Одним из 
резидентов Сяньянской зоны 
стала пензенская компания 
«СтанкоМашСтрой». В Китае 
она намерена заняться про-
изводством металлообраба-
тывающих центров.

Гости из Пензы посети-
ли промышленную площад-
ку, где уже возводятся цеха 
и офисные помещения. Пред-
ставители китайской стороны 
отметили, что заинтересова-
ны, чтобы как можно быстрее 
завершить строительство 

и  запустить производство. 
Достигнуты и  другие стра-
тегические договоренности. 
Так, речь шла о  строитель-
стве в  Пензенской области 
агропромышленного парка, 
где китайцы планируют вы-
ращивать вешенки и обеща-
ют построить маслоэкстрак-
ционный завод. Подписи под 
соглашением о намерениях 
поставили губернатор Пен-
зенской области Олег Мель-
ниченко и генеральный ди-
ректор компании «Shanghai 
Electric Group» Ши Цзюньпэн.

— Мы готовы сотрудничать 
с  торгово‑ логистическими 
компаниями по организа-
ции прямых железнодорож-
ных маршрутов экспортных 
поставок, строить на терри-
тории региона логистиче-

ские хабы, поставлять в КНР 
широкий спектр сельскохо-
зяйственной и кондитерской 
продукции, — пояснил Олег 
Мельниченко.

В  целом за январь — ав-
густ объем отгруженной сель-
хозпродукции в  Китай из 
Пензенской области вырос 
почти в 2,5 раза.

В 2023 году товарооборот 
между Китаем и Россией де-
монстрирует положительную 
динамику. При этом показа-
тели регионов Приволжско-
го федерального округа пре-
вышают общероссийские. 
Товарооборот с Китаем уве-
личился на 58 процентов, 
доля Китая в общем объеме 
экспорта и импорта в преде-
лах ПФО выросла почти в два 
раза — с 13 до 22 процентов.

ПРОРУБИЛИ ВОРОТА 
В КИТАЙСКОЙ СТЕНЕ
Пензенские машиностроители посетили провинцию Шэньси

Ольга Изранова, генеральный 
директор компании 
«Моторные технологии»:

—  Когда договариваешься с китайскими партнерами о по-
ставках, нужно быть готовыми ко всему. И даже если в итоге полу-
чилось не совсем так, как было запланировано, лучший выход — при-
бегнуть к китайской философии и спокойно продолжить работу. Так 
сказать, постигнуть дзен: что ни делается — все к лучшему. На-
шей целью было найти возможности для кооперации, изучить по-
следние тенденции и почерпнуть идеи для новой линейки товаров.

МНЕНИЕ

ВЗЯЛИ НА ПРИЦЕЛ
«Радиозавод» представил 
свою продукцию в Дубае
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Холдинг «Росэлектроника» 
Госкорпорации Ростех пред-
ставил носимые измерите-
ли параметров трансформа-
торов, заменяющие собой 
передвижные лаборатории. 
Оборудование выполняет 
весь необходимый цикл ис-
пытаний и может использо-
ваться для контроля параме-
тров подстанций, в том числе 
при низких температурах 
и в труднодоступных районах.

Измерители серии «Коэффи-
цент‑50» разработаны входя-
щим в «Росэлектронику» НИИ 
электронно‑ механических 
приборов. Они предназна-
чены для использования на 
трансформаторных подстан-

циях и обеспечивают выпол-
нение измерений параметров 
одно‑ и трехфазных трансфор-
маторов.

Прибор может записать 
в свою внутреннюю память 
до 700 результатов, а встро-
енное программное обеспе-
чение позволяет подключить 
измеритель к  любому ком-
пьютеру или ноутбуку и вы-
грузить данные в формате та-
блицы. Компактные габариты 
позволяют использовать ап-
паратуру на отдаленных объ-
ектах, расположенных в труд-
нодоступных районах.

— Использование носимых 
устройств контроля позволяет 
заменить передвижные изме-

рительные лаборатории, а для 
проведения замеров достаточ-
но всего одного специалиста. 
Это крайне важно, когда речь 
идет о предприятиях ТЭК, об-
ладающих энергоемким произ-
водством, но часто расположен-
ных далеко от транспортной 

инфраструктуры. Сейчас со-
трудники завершают подго-
товку к серийному производ-
ству, и уже в первом квартале 
будущего года мы будем го-
товы к началу поставок, — от-
метил генеральный директор 
НИИЭМП Вячеслав Зуев.

КАРМАННАЯ ЛАБОРАТОРИЯ
НИИЭМП разработал «умные» измерители

НПП «Рубин» (входит в хол-
динг «Росэлектроника») раз-
работало комплексное реше-
ние в области промышленной 
виброзащиты и вибродиагно-
стики газотурбинных двига-
телей, компрессорного и на-
сосного оборудования на 
объектах критической инфра-
структуры. Система «Вибро-
текс» — импортозамещение 
в  действии. Используемый 
в его составе отечественный 
измерительный контроллер 
реального времени WARP, со-
гласно проведенным государ-
ственным метрологическим 
испытаниям, превосходит по 
точности измерений зарубеж-
ные аналоги.

Новое технологическое 
решение реализуется в рам-
ках утвержденного холдин-
говой компанией «ОПК» ин-

вестиционного проекта 
«Автоматизация ТЭК» и яв-
ляется победителем бизнес‑ 
акселерационной програм-
мы «Вектор» ГК «РОСТЕХ», 
направленной на повышение 
уровня компетенций сотруд-
ников корпорации по продви-
жению и увеличению спроса 
на высокотехнологичную про-
дукцию гражданского назна-
чения.

Система «Вибротекс» 
была презентована партне-
рам и  целевым заказчикам 
в  рамках деловой програм-
мы XII Петербургского меж-
дународного газового форума, 
проходившего с 31 октября по 
3 ноября. Результатом работы 
стал договор, подписанный 
между «НПП «Рубин» и одним 
из отраслевых лидеров нефте-
газодобывающей отрасли об 
опытно‑ промышленной экс-
плуатации системы «Вибро-
текс» с контроллерами WARP 
с  перспективой замены ис-
пользующихся в  настоящее 
время на объектах заказчика 
систем BentlyNevada.

Более 300 млрд руб лей будет 
выделено на поддержку отече-
ственного станкостроения до 
2030 года. Об этом заявили на 
площадке Совета Федерации, 
где в формате круглого стола 
состоялось обсуждение новых 
подходов к развитию отрасли.

В диалоге приняли участие 
представители бизнеса и феде-
ральных органов власти, экс-
перты из числа профессио-
нального сообщества и высшей 
школы. Пензенскую область 
представлял глава комитета 
Заксобрания по промышлен-
ной политике Олег Кочетков. 
В центре внимания собравших-
ся были болевые точки взаимо-
действия заинтересованных 
сторон и механизмы, которые 
могут дополнить действующие 
и запланированные в рамках 
федерального проекта разви-
тия станкостроения.

Заместитель министра про-
мышленности и торговли РФ 
Михаил Иванов проинформи-
ровал собравшихся об основ-

ных этапах работы над феде-
ральным проектом «Развитие 
производства средств про-
изводства», который был ак-
туализирован в  связи с  не-
обходимостью наращивания 
технологического суверени-
тета в станкоинструменталь-
ной отрасли. В формировании 
документа принимали уча-
стие более 400 экспертов со 
всей страны — это произво-
дители оборудования, сотруд-
ники научных учреждений 
и заказчики. Они были объ-
единены в 12 рабочих групп, 
одну из которых возглавлял 
пензенский промышленник. 
В общей сложности поступи-
ло свыше 260 идей. На их осно-
ве сформирован пул предложе-
ний для включения в паспорт 
федерального проекта, кото-
рые консолидируют финан-
совые и регуляторные меры 
поддержки, предложения по 
кадровому насыщению от-
расли и научной поддерж-
ке производства.

КОМПЛЕКСНОЕ РЕШЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКИЙ 
СУВЕРЕНИТЕТ«Рубин» предложил ноу-хау 

в области вибрационной защиты
Производители ждут формирования 
рынка станкостроения
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24  ноября в  «Точке кипе-
ния» на базе филиала МГТУ им. 
К. Г. Разумовского прошло проф‑
ориентационное мероприятие 
для студентов старших кур-
сов технических и экономиче-
ских направлений подготовки 
Пензенского филиала финан-
сового университета при Пра-
вительстве РФ, Пензенско-
го госуниверситета, аграрного 
университета и Пензенского ка-
зачьего института технологий.

Акция состоялась в рамках 
федерального проекта «Взлет-

ная полоса для молодых про-
фессионалов. Новые регионы». 
Организаторами выступили 
Автономная некоммерческая 
организация дополнительно-
го профессионального обра-
зования «Институт экономики 
знаний» совместно с Ассоци-
ацией кластеров, технопар-
ков и особых экономических 
зон России при поддержке 
минпромторга России.

Мероприятие открыла кура-
тор проекта, исполнительный 
директор «Института экономи-

ки знаний» Юлия Артамонова. 
Перед молодыми людьми высту-
пили представители региональ-
ного минэкономики и минобра-
зования. Свою деятельность 
презентовали сотрудники раз-
личных организаций Пензен-
ской области, в том числе про-
мышленные предприятия, 
входящие в Союз машиностро-
ителей России: «СтанкоМаш-
Строй», «Радиозавод», «НЛЭМЗ» 
и «ППО ЭВТ им. В. А. Ревунова».

— Перед нашей страной сто-
ит задача обеспечить технологи-
ческую, экономическую и тер-
риториальную безопасность, 
ключевую роль в этом направ-
лении играет промышленность, 
в том числе пензенская. На про-
тяжении многих лет Приволж-
ский федеральный округ на-
ходится в тройке лидеров по 
темпам роста промышленно-
го производства и отгруженной 
продукции. Мы обладаем ком-
петенциями, которые по ряду 

отраслей позволяют занимать 
лидирующие позиции. Главная 
цель промышленных предпри-
ятий — найти квалифициро-
ванные кадры, а это в первую 
очередь вы, дорогие студен-
ты, — обратился к слушателям 
начальник управления про-
мышленности регионального 
министерства экономического 
развития и промышленности 
Алексей Самсонов.

Более 90 учащихся вузов 
приняли участие в  мастер‑ 
классе «Первые шаги к успе-
ху. Пути и способы самореа-
лизации в промышленности», 
прошли профориентацион-
ное анкетирование, а после об-
учающего блока разделились 
на группы и присоединились 
к кейс‑чемпионату по реше-
нию бизнес‑ задач, результаты 
которого оценивали представи-
тели организаций и предприя-
тий региона.

Христина Аксинович

ВЗЛЕТНАЯ ПОЛОСА
Пензенские студенты встретились с экспертами промышленности

Почти 1700 школьников 
написали задания отборочно-
го тура Многопрофильной ин-
женерной олимпиады «Звез-
да», организатором которой 
в регионе выступает ПензГТУ 
и Пензенское региональное 
отделение Союза машино-
строителей России. Олимпи-
ада, отметившая в этом году 
десятилетие, проводится по 
инициативе председателя 

Союза машиностроителей 
России Сергея Чемезова.

— По традиции отбо-
рочный тур практически по 
всем предметам проходит на 
базе школ — наших партне-
ров в организации олимпи-
ады, — рассказывает куратор 
олимпиады от ПензГТУ Алек-
сей Кузьмишкин. — Но в этом 
году и в нашем университете 
организована одна из площа-
док отборочного тура. Первы-
ми в интеллектуальное сорев-
нование включились знатоки 
математики и физики — за-

дания именно по этим пред-
метам входят в направление 
«Естественные науки». Участ-
никами стали учащиеся 6–11 
классов.

Впереди у школьников еще 
девять туров, четыре из кото-
рых пройдут в очном форма-
те на базе региональных школ 
и университета, а остальные 
предлагается пройти на сай-
те олимпиады «Звезда». Бо-
лее 4500 человек планируют 
попробовать свои силы в ре-
шении конкурсных заданий 
этого года.

— Мы не сомневаемся, что 
пензенские школьники снова 
прекрасно покажут себя в этом 
интеллектуальном конкурсе, — 
уверены в приемной комиссии 
ПензГТ У. — На протяжении по-
следних лет наш регион входит 
в ТОП‑10 страны как по коли-
честву участников, так и  по 
числу призеров олимпиады.

Для участия в турах необ-
ходима регистрация и согла-
сие на предоставление пер-
сональных данных. Все это 
также можно сделать на сай-
те олимпиады. 

ВОЗОБНОВИЛИСЬ ИСПЫТАНИЯ
В Пензе состоялся отборочный тур олимпиады «Звезда»

Владимир Гутенев, первый 
заместитель председателя 
СоюзМаш России:

—  При решении задач промышленного развития в но-
вых экономических условиях преодоление кадровых проблем явля-
ется одним из определяющих факторов. В этой связи значение 
нашей олимпиады «Звезда» с каждым годом возрастает. Она се-
годня является одним из ключей к решению задач на новом научно- 
технологическом уровне.  

МНЕНИЕ
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«Для тебя просто, для дру-
гих важно», — с таким деви-
зом приходят к мобильному 
пункту забора крови добро-
вольцы, принимающие реше-
ние стать донорами. Очеред-
ная акция, организованная 
Пензенским областным кли-
ническим центром крови 
и  региональным отделени-
ем Союза машиностроите-
лей России, длилась четыре 
дня — 13, 14, 20 и 21 ноября. 
Медперсонал службы крови 
уже привык — «ППО ЭВТ им. 
В. А. Ревунова» традиционно 
является одним из самых ак-
тивных участников донорско-
го движения.

— Донорство крови — 
одно из ключевых направле-
ний корпоративной культуры 
предприятия. Донорство не 
только помогает спасать жиз-
ни тех, кто нуждается в пе-
реливании гемокомпонен-
тов, — говорит главный врач 
областного центра крови Та-
тьяна Крылова. — Регулярная 
сдача крови и ее компонен-
тов полезна для здоровья са-
мого донора. Правильное пи-
тание перед донацией, отказ 
от вредных привычек, регу-
лярный мониторинг состоя-
ния организма — все это по-
зволяет донорам оставаться 
одними из самых здоровых 
людей на планете.

13 и  14  ноября желаю-
щих сдать кровь принима-
ли в заводском здравпункте, 
20 и 21 ноября рядом с инже-
нерным корпусом развернул-
ся мобильный пункт службы 
крови. Всего за четыре дня 
в акции приняли участие 260 
сотрудников предприятия.

— Я сдавала кровь впер-
вые. Среди моих родствен-
ников и знакомых нет доно-
ров, а вот коллеги постоянно 
участвуют в донорских акци-
ях, именно они и сподвигли 
меня, — поделилась впечатле-
ниями швея Ольга Ужова.

Благодаря сотрудникам 
«ППО ЭВТ им. В. А. Ревунова» 
в ходе акции было заготовле-
но более 90 литров цельной 
донорской крови. Вся она бу-
дет разделена на компонен-
ты, тщательно обследована на 
наличие инфекций и направ-
лена в лечебную сеть региона.

Христина Аксинович

С 13 по 17 ноября в Екате-
ринбурге состоялись Х Меж-
дународный чемпионат 
высокотехнологичных про-
фессий «Хайтек» и III Кубок 
по рационализации и произ-
водительности. Состязания 
профессионального мастер-
ства объединили на своих 
площадках почти 1,5 тыся-
чи конкурсантов и экспер-
тов из более чем 25 холдин-
гов и корпораций страны.

Представители ПО «Старт» 
из Заречного подтвердили 
высокий уровень подготовки 
и привезли домой три ком-
плекта медалей — два золо-
тых и один бронзовый.

В чемпионате «Хайтек» 
в компетенции «Технологии 
композитов» победу одер-

жали инженеры‑ технологи 
Максим Смагин и Антон 
Артемьев, а также эксперт 
заводской команды, неод-
нократный призер и побе-
дитель отраслевых конкур-
сов Евгений Ледяев.

Блестяще зареченцы про-
явили себя и на Кубке по ра-
ционализации и произво-
дительности. Первое место 
в компетенции «Организа-
ция среднесерийного про-
изводства предприятий тя-
желой промышленности» 
заняли Дмитрий Двой нов, 
Михаил Ирышков, Михаил 
Мищенко, Алексей Пивова-
ров, а также эксперт коман-
ды Александр Усачев.

В  компетенции «Ком-
плексная подготовка к циф-

ровой трансформации» 
бронзовыми призерами ста-
ли Тимофей Волков, Люд-
мила Позднякова, Алексей 

Буланов и эксперт Татьяна 
Кузнецова.

Пресс-служба «ПО «Старт»
им. М. В. Проценко»

Зареченцы привезли три комплекта медалей с чемпионата профмастерства

В СТИЛЕ ХАЙТЕК

КСТАТИ
Более 200 человек стали участ-
никами акции «Студенческий до-
норский марафон» в Пензе. Банк 
гемокомпонентов пополнился бо-
лее чем на 90 литров крови. В те-
чение месяца мобильный пункт 
принимал доноров на площад-
ках вузов и колледжей. 20 человек 
вступили в Федеральный регистр 
доноров костного мозга. После до-
нации каждый донор получил по-
лезный и вкусный сюрприз от Пен-
зенского отделения СоюзМаш.

«Нефтекокс‑2023» 

«ПТПА» создает первые об-
разцы импортозамещающей 
арматуры.

Сотрудники «ПТПА» приня-
ли участие в международном 
форуме «Нефтекокс‑2023». 
Мероприятие было посвящено 
повышению эффективности 
процесса замедленного кок-
сования, а также поиску инно-
вационных решений в сфере 
переработки нефтяного сы-
рья. Технический директор 
«ПТПА» Максим Смирнов вы-
ступил с докладом и поделил-
ся планами и  результатами 
работы предприятия по осво-
ению трубопроводной арма-
туры для УЗК. До 2022 года та-
кая техника закупалась только 
за рубежом, и сейчас инжене-
ры «ПТПА» создают первые 
российские образцы.

ПРОСТО О ВАЖНОМ
Сотрудники «ППО ЭВТ им. В. А. Ревунова» 
пополнили банк крови
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Евгений Казанцев родил-
ся в Пензе ровно 75 лет назад. 
С 1958 года он работал на Ве-
лосипедном заводе им. Фрун-
зе, а в 1975 году был переведен 
на пензенский «Радиозавод», где 
трудится до сих пор. Он прошел 
длинный путь от слесаря до ди-
ректора производства.

— Евгений Александро-
вич, с чего начиналась ваша 
карьера?

— Я выбрал себе дорогу жиз-
ни благодаря родителям, мой 
отец работал мастером в сбо-
рочном цехе Велозавода, по-
лучается, что с детства я был 
знаком с предприятием и про-
изводством. Мама воспитала во 
мне упорство, усердие, терпение 
и красивый почерк. В начальной 
школе мы писали еще перьями, 
а для этого требовались аккурат-
ность и усидчивость, это были 
уроки со слезами на глазах.

— Когда за плечами такой 
жизненный и трудовой опыт, 
есть о чем рассказать. Поде-

литесь запомнившимися мо-
ментами.

— После окончания Механи-
ческого техникума по распреде-
лению я пришел работать на Ве-
лосипедный завод им. Фрунзе. 
Первый год трудился слесарем 
в ремонтном цехе, с наставни-
ком мы своими руками разби-
рали станки‑ автоматы, опреде-
ляли неисправность и устраняли 
ее. Разбирать станок впервые 
было волнительно, но это дало 
мне огромный опыт, я доско-
нально изучил оборудование. 
Через несколько лет я работал 
уже конструктором, и мы с бри-
гадой ездили по районам обла-
сти и видели воочию то, что про-
ектировали на заводе. Эмоции, 
испытанные при виде готово-
го изделия, спроектированно-
го мной, надолго остались в па-
мяти.

— Как вы оказались на 
«Радиозаводе»?

‑ 1 сентября 1975 года меня 
перевели в отдел главного ме-

ханика. Когда шло разделе-
ние предприятий, мы с колле-
гами занимались переброской 
оборудования на новый завод, 
и за два дня, работая в три сме-
ны, все перевезли. На моих гла-
зах происходило становление 
и развитие нашего предприя-
тия. Мне посчастливилось ра-
ботать при всех директорах «Ра-
диозавода».

Мне всегда было легко ра-
ботать с людьми, я считаю, что 
с подчиненными нужно разго-
варивать, знать, чем живет че-
ловек, что у него происходит 
дома. К каждому нужен свой 
подход. В трудные для завода 
и для страны времена мне это 
очень помогло, нужно было 
объяснять сотрудникам, поче-
му не выплачивается зарплата. 
В такие моменты особо прояв-
ляются люди, кто‑то понимал 
и оставался, кто‑то уходил, но 
таких было мало. У меня всегда 
был стабильный коллектив. Тог-
да все начальники цехов дей-
ствовали единым фронтом, 
были очень сплоченными. Это 
была школа жизни, накладыва-
ющая определенный отпечаток 
на характер. Хочется отметить 
моих коллег по производству, 
с  которыми нам пришлось 
пройти этот путь: В. Е. Фроло-
ва, В. К. Шитова, В. А. Васюхина, 
А. А. Шмарова, В. И. Голованова, 
А. Н. Обехова.

— Как вы оказались на До-
ске почета?

— В 1987 году меня как на-
чальника передового цеха за-
несли на заводскую Доску по-
чета. В связи с этим пригласили 
на телевидение для интервью 
в  прямом эфире. Очень вол-
новался перед камерой, но все 
прошло гладко. Когда знаешь 
и любишь свою работу, с легко-
стью отвечаешь на любые во-
просы.

— Чем сейчас вы занимае-
тесь на производстве?

— Сейчас я работаю в цехе 
№  15. Устраняю недостатки, 
допущенные в производстве. 
Помогаю производственно‑ 
диспетчерскому бюро по транс-
портировке из цеха в цех, куль-
тура производства тоже на мне. 
Часто ко мне коллеги обраща-
ются за советом, все‑таки опыт.

— Евгений Александрович, 
судя по вашему рассказу, вы 
много времени проводили на 
работе. Как ваша семья отно-
силась к этому?

— Моя семья всегда была 
моей поддержкой и  тылом. 
Считаю, что благодаря супруге 
много добился и я, и наши дети. 
Сейчас подрастают уже внуки 
и тоже радуют нас своими успе-
хами. Помню, как возвращался 
после работы в 8 вечера, а дети 
ждали уже одетые с клюшками 
в руках, и мы шли играть в хок-
кей. Так я отдыхал после напря-
женных рабочих будней.

Дарья Огольцова,  
«Радиозавод»

Александра Елескина, глав-
ного энергетика завода «Пен-
задизельмаш», отметили за 
профессионализм и достиг-
нутые производственные по-
казатели по итогам 2023 года. 
Фотопортрет труженика раз-
местили на Доске почета Пер-
вомайского района Пензы.

Александр Елескин тру-
дится на заводе 24 года. 

Он организует работу по обе-
спечению предприятия всеми 
видами энергоносителей. Кро-
ме того, является наставни-
ком для спортивных команд 
«Пензадизельмаша» по пере-
тягиванию каната и  легкой 
атлетике. Четырежды Алек-
сандр Иванович был занесен 
на заводскую доску почета. 
А в 2013 году получил благо-

дарности от администрации 
города Пензы и губернатора 
Пензенской области.

На этот раз передовика 
производства поблагодарили 
за профессионализм, актив-
ную общественную деятель-
ность и значительный вклад 
в социально‑ экономическое 
развитие города от лица гла-
вы администрации Первомай-

ского района Пензы Лидии Бе-
ляковой. Александру Елескину 
вручили почетную грамоту.

Ветеран «Радиозавода» рассказал о своей судьбе

ЛЮБИТЬ СВОЕ ДЕЛО

ОТВЕТСТВЕННАЯ ДОЛЖНОСТЬ
Главный энергетик ПДМ занесен на районную Доску почета
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На кафедре политехни-
ческого института ПГУ «Ав-
томатизированные системы 
безопасности», базирующей-
ся в «ЦеСИС», регулярно про-
водятся занятия инженерных 
классов политехнической шко-
лы. В них занимаются ученики 
11‑х классов двух пензенских 

школ (№ 9 им. Е. П. Паролина 
и № 7 им. В. И. Лебедева), все-
го около 30 человек.

Учебная программа предус-
матривает работу над актуаль-
ными для предприятия проек-
тами. Учащиеся разрабатывают 
новые образцы выпускаемых 
изделий. Один класс трудится 

над механическими 
и электромеханиче-
скими замковыми 
запирающимися 
устройствами, дру-
гой — занимается 
управлением элек-
троприводом про-
тивотаранного дей-
ствия.

Учебный процесс макси-
мально приближен к  реаль-
ному производству. После за-
щиты своего проекта каждый 

учащийся получит сертификат, 
дающий преимущество при 
поступлении на техниче-
ские специальности в ПГУ.

9–10  ноября в  Москве 
в  рамках IV  Всероссийского 
форума «Научно‑ техническое 
развитие и задачи глобального 
лидерства» состоялся финаль-
ный этап XIII Национальной 
научно‑ технической конфе-
ренции. Ее проводит Союз 
машиностроителей России 
с 2011 года в форме открытого 
конкурса отечественных ин-
новационных разработок мо-
лодых ученых и специалистов 
по 14 отраслевым направлени-
ям машиностроения.

В этом году по итогам пер-

вого и второго этапа конфе-
ренции в финал из 159 проек-
тов было допущено 44 работы. 
Финалисты представили свои 
разработки экспертной комис-
сии, которая определила при-
зеров и победителей.

После пленарного заседа-
ния Всероссийского форума 
«Научно‑ техническое разви-
тие и задачи глобального ли-
дерства» председатель коми-
тета Государственной Думы 
по промышленности и тор-
говле, вице‑президент Сою-
за машиностроителей России 

Владимир Гутенев и замести-
тель министра промышлен-
ности и торговли РФ Кирилл 
Лысогорский наградили фи-
налистов, среди них оказался 
и пензенский специалист.

— Подводя итоги фору-
ма, хочу отметить, что моло-
дежные проекты СоюзМаш по 
вовлечению молодых кадров 

в  инновационную деятель-
ность позволяют не только 
проводить селекцию талан-
тов, но и формировать «моду» 
на инженеров и творцов.

Подтверждением является 
рост числа участников и повы-
шение уровня разрабатывае-
мых ребятами проектов, — от-
метил Владимир Гутенев.

Менеджер НПП «Рубин» 
(входит в Концерн «Вега» хол-
динга «Росэлектроника») Вера 
Демина вошла в число побе-
дителей корпоративной про-

граммы «Вектор 5.0». Ее про-
ект «Транспортно‑ пусковые 
контейнеры для малых кос-
мических аппаратов типа 
кубсат» был отмечен экспер-
тами. Награду, подтвержда-
ющую статус технологиче-
ского лидера, ей вручили 
в  Москве в  рамках очного 
образовательного меропри-
ятия, посвященного теме 
«Лидерство», проводимого 
Академией Ростеха.

Жюри, в  состав которо-
го вошли эксперты веду-
щих российских компаний, 
поддержало проект по раз-
работке и выводу на рынок 
транспортно‑ пусковых кон-
тейнеров для спутников объ-

емом один литр и массой до 
1,33 килограмма, делающих 
космос доступным для биз-
неса и  даже студентов. За-
ложенные в  проекте идеи 
и ожидаемые результаты со-
ответствуют мировым трен-
дам на миниатюризацию 
электронно‑ компонентной 
базы и потребностям быстро-
растущего рынка. Стартап 
был включен в акселераци-
онную программу, что пред-
полагает помощь в его раз-
витии со стороны ГК Ростех, 
в том числе и финансовую.

— Такому результату пред-
шествовала интенсивная ра-
бота в  рамках программы 
«Вектор». В числе более 1300 

сотрудников ГК Ростех я про-
шла через череду персо-
нальных отборочных тестов, 
лекций, проверку знаний. 
С  персональным трекером, 
экспертом Академии Росте-
ха Александром Рощиным мы 
доработали мою технологи-
ческую идею: проанализиро-
вали рынок и целевую ауди-
торию, выделили ценность 
продукта и его конкурентные 
преимущества. Так я стала од-
ним из 13 победителей, — рас-
сказала Вера Демина.

В настоящее время проект 
находится на стадии реализа-
ции и выполняется совмест-
но с компанией‑ резидентом 
фонда Сколково.

Сотрудник НПП «Рубин» стала победителем Академии Ростеха
КОСМОС СТАНОВИТСЯ БЛИЖЕ

МОДА НА ТВОРЦОВ

ИНЖЕНЕРНЫЕ КЛАССЫ

Инженер «Радиозавода» стал призером 
научной конференции СоюзМаш

В политехнической школе 
начался новый учебный год
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На ледовой арене СКК 
«Союз» сборная команда го-
рода Заречного сыграла со 
звездами спорта и  россий-
ского шоу‑бизнеса.

В  Заречном высадился 
звездный десант. Приехали 
именитые музыканты, арти-
сты и спортсмены из команды 
«Starco» в рамках большого 
проекта «Территория куль-
туры Росатома». Заречный 
стал десятым городом, в ко-
тором участники тура прове-
ли мастер‑ классы, выступили 
с концертом и сыграли това-

рищеский хоккейный матч 
с зареченцами. На лед вышли 
певцы и музыканты, актеры 
театра и кино, а также олим-
пийские чемпионы Алексей 
Прудников, Сергей Светлов, 
Василий Первухин и  участ-
ник легендарной суперсерии 
1972 года между СССР и Кана-
дой Вячеслав Анисин.

В качестве комментатора 
звездного матча выступил со-
ветский и российский певец, 
шоумен Сергей Крылов.

Команду Заречного пред-
ставляли сотрудники ПО 

«Старт», специального управ-
ления № 22 МЧС России, го-
родской медсанчасти, а так-
же воспитанники СДЮСШОР 
«Союз».

Во время игры на льду ца-
рила теплая, дружеская атмос-
фера. Зрители поддерживали 
как зареченцев, так и звезд-
ных гостей. Несмотря на ста-
рания обеих команд, счет 
игры по итогам трех перио-
дов был 6:6.

Победный гол во время 
буллитов забил заводчанин 
Денис Прокофьев.

25  ноября в  Казани со-
стоялся первый в мире тур-
нир по студенческим играм 
будущего в  дисциплине 
«фиджитал‑ единоборства 
(каратэ)». Пензенскую об-
ласть успешно представили 
Владислав Талдыкин и Мак-
сим Краснов.

Среди участников 18 лет 
и старше в весовой катего-
рии свыше 70  кг победи-
телем стал Владислав Тал-
дыкин. Бронзовую медаль 
завоевал Максим Краснов 
в весовой категории до 70 кг.

Тренер спортсменов — 
Виктор Гаганов.

Особенностью турни-
ра стало то, что участники 

сначала вели противостоя-
ние в виртуальной реально-
сти в формате игры «Mortal 
Kombat», а после демонстри-
ровали свое мастерство на 

татами в  очном поединке 
с соперником. Победителей 
определяли по сумме баллов, 
набранным по итогам двух 
этапов.

Сильнейшая тройка
В Пензе подвели итоги спар-

такиады трудовых коллекти-
вов предприятий, организаций 
и учреждений города. В этом 
году к спортивному марафо-
ну присоединились 34 компа-
нии, в том числе предприя-
тия Союза машиностроителей 
России. Лидером рейтинга стал 
завод «Пензадизельмаш». Се-
ребряным призером спарта-
киады оказалось «ППО ЭВТ им. 
В. А. Ревунова», третью ступень 
по итогам спортивного мара-
фона занял «Радиозавод».

Бронзовая ракетка
11–12 ноября в ФОКе «На-

дежда» состоялся лично‑ 
командный чемпионат города 
Пензы по настольному тенни-
су. Одним из организаторов со-
ревнования стало Пензенское 
отделение Союза машиностро-
ителей России. В турнире при-
няли участие 21 мужская и 7 
женских команд. По итогам со-
ревнований среди мужских ко-
манд спортсмены из АО «ППО 
ЭВТ им. В. А. Ревунова» завое-
вали третье место.

Приплыли 
к наградам

Во дворце водного спорта 
«Сура» состоялся очередной 
вид областной спартакиады 
по плаванию среди студентов 
профессиональных образова-
тельных организаций регио-
на. Студенты ИТ‑колледжа на 
этих стартах завоевали пер-
вое место в командном зачете 
среди юношей и третье — в ко-
мандном зачете среди деву-
шек. Скоростные качества ре-
бята продемонстрировали на 
дистанции 50 метров вольным 
стилем. В личном первенстве 

Дмитрий Дмитриев завоевал 
бронзовую медаль.

ЗВЕЗДЫ ВЫШЛИ НА ЛЕД

ФИДЖИТАЛ СПОРТ

В Заречный приехала хоккейная команда знаменитостей

Пензенские студенты одержали победу в Казани
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У проходной «ППО ЭВТ им. 
В. А. Ревунова» установлен 
бокс для пожертвований в бла-
готворительный фонд «Рука 
помощи бездомным живот-
ным». Неравнодушные сотруд-
ники опускают в него денеж-
ные средства, чтобы оказать 
посильную помощь братьям 
меньшим.

17 ноября сотрудники проф‑
кома второй раз извлекли со-

бранную наличность, чтобы 
закупить лекарства и  сред-
ства гигиены для животных. 
В этот раз удалось собрать бо-
лее 10  тысяч руб лей. Полу-
чить такую сумму во многом 
помогла беспроигрышная ло-
терея, которую организовали 
в рамках празднования дня 
рождения завода.

Все приобретенные товары 
первой необходимости были 

доставлены в центр по рабо-
те с бездомными животными 
«Питомец».

У  каждого из нас каждый 
день есть шанс сделать этот мир 
чуточку добрее и помочь тем, 
кто в этом нуждается. Всю необ-
ходимую информацию о фон-
де и центре «Питомец» можно 
найти в открытых источниках. 

Анна Рехачева,  
«ППО ЭВТ им. В. А. Ревунова»

Без громких объявлений, 
официальных встреч и лозун-
гов собирается очередная по-
сылка на СВО. Собственный 
вклад в помощь защитникам 
Отечества спешат сделать за-

водчане. Каждый месяц со-
трудники ПО «Электропри-
бор», НПП «Рубин», «ППО 
ЭВТ им. В. А. Ревунова» фор-
мируют посылки для участни-
ков спецоперации. Профко-
мы предприятий передают 
коробки в организацию, ко-
торая осуществляет доставку 
подобных грузов к месту на-
значения.

— Из доступного и необхо-
димого бойцам можно прино-
сить теплые носки, средства 
гигиены, сладости, — сооб-

щают председатели цеховых 
профсоюзных комитетов.

Связь с фондами помощи 
налажена через Федерацию 
профсоюзов Пензенской об-
ласти. 10  ноября председа-
тели заводских профкомов 
приняли участие в  рабочей 
встрече с  представителями 
филиала фонда «Защитники 
Отечества» в Пензенской об-
ласти и женсовета при пред-
седателе областной Федера-
ции профсоюзов. Стороны 
подписали соглашение о со-

трудничестве и договорились 
сообща поддерживать ветера-
нов, членов их семей и семей 
погибших военнослужащих.

— Будем вместе органи-
зовывать и  проводить па-
триотические мероприятия, 
а  также вовлекать граждан 
в социальные акции и разви-
вать социальную инициативу. 
Кроме того, мы обмениваем-
ся информацией в сфере пра-
вовой грамотности и освеща-
ем совместную деятельность 
в интернете, — прокоммен-
тировала руководитель пен-
зенского филиала фонда «За-
щитники Отечества» Ольга 
Клейменова.

3  ноября в  торгово‑ 
выставочном павильоне ком-
пании «СВАР» состоялась яркая 
и вкусная гастрономическая 
встреча в индийском стиле.

К  мероприятию, которое 
провел ведущий Вилен Бе-
диян, присоединились лиде-
ры мнений. Эксперты служ-
бы маркетинга предприятия 
«СВАР» ознакомили гостей 
с новинками бытовой техни-
ки марки de luxe и рассказа-
ли о преимуществах линейки 
люксовых моделей.

— Во время презентации 
бренда в начале осени, когда 
состоялось наше с вами пер-
вое знакомство, не было воз-

можности показать вам весь 
ассортимент продукции. 
Здесь, в шоуруме, вы можете 
в полной мере оценить раз-
нообразие, качество и стиль 
наших изделий, — отметил 
директор «СВАР» Рустем Га-
зимов.

Тематика встречи была вы-
брана не случайно, Индия — 
давний деловой партнер ком-
пании, поэтому изюминкой 
вечера стала культурно‑ 
развлекательная программа 
и кулинарный мастер‑ класс 
от иностранных студентов 
ПГУ. Девушки в пестрых сари 
исполнили чарующие индий-
ские танцы и  сделали всем 

желающим мехенди — тра-
диционную роспись по телу 
хной.

Гости продегустировали 
вкусный ужин, который сту-
денты приготовили прямо 
в шоуруме на брендовых ва-
рочных поверхностях. В меню 
было ароматное индийское 
карри из курицы с  овоща-
ми и кхир — сладкое блюдо, 
нечто среднее между кашей 
и  рисовым пудингом, при-
правленное шафраном и кар-
дамоном.

Кроме того, de luxe стал 
партнером IX конкурса 
красоты «Мисс Мира. Folk 
Queen-2023», который состо-

ялся 17 ноября в ПГУ. Титул 
победительницы завоевала 
Шетти Твинкл — одна из ин-
дийских студенток, которая 
очаровывала своей харизмой 
гостей гастрономического ве-
чера в шоуруме.

Христина Аксинович

Даже в плохую погоду в выставочном зале компании «СВАР» тепло и ароматно

ИНДИЙСКИЕ МОТИВЫ

Заводчане собрали средства для приюта бездомных животных

Профсоюзные активисты продолжают сбор гуманитарной помощи

ЧЕТВЕРОНОГИЕ ДРУЗЬЯ

ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА

Сайт центра «Питомец»: 
pitomec58.com,  
а также группа в ВК. 

11

ДОСУГ ЗАВОДЧАН



ПРОМЫШЛЕННЫЙ РЫВОК
Знаете ли вы, что каждый четвертый ста-

нок в России производится в Пензенской 
области, а продукция предприятий прибо-
ростроения обеспечивает безопасность на 
массовых мероприятиях по всей стране. Бо-
лее 77 тысяч рабочих мест создано в отрас-
ли. Она обеспечивает 50 процентов налогов 
и сборов в региональный бюджет.

ИЗВЕСТНЫЕ БРЕНДЫ
Бытовую технику бренда de luxe зна-

ют не только в России, но и далеко за ее 
пределами. Предприятие, выпускающее 
ее, было основано в 1946 году в Пензе. 

Сегодня она продается в десятке стран 
мира. Ассортимент выпускаемой быто-
вой техники включает последние до-
стижения науки и техники. Дизайн стал 
главной заботой производителя.

ШКОЛЬНЫЙ РЕКОРД
В  Пензе открылась самая большая 

школа Поволжья. Она расположена в Го-
роде Спутнике. Построили ее за два года. 
Огромное здание рассчитано на 2,5 тыс. 
учеников. 1 сентября школа приняла сра-
зу 12 первых классов, а школьная сто-
ловая одновременно может разместить 
1300 человек.

МИЛАЯ СЕРДЦУ
Новогоднюю елку на ВДНХ украшает 

абашевская игрушка. Глиняные фигурки 
хранят теплоту рук умельцев. Фигурка 
собаки означает дружбу, коровы — пло-
дородие. Красный цвет олицетворяет 
солнце, зеленый — пробуждение приро-
ды, синий — небо. В Пензенской обла-
сти возрождают старинное мастерство.

Изготовлено:
ООО «Инфо-Технологии»
г. Пенза, ул. Куприна/Сборная, 1/2А, офис 11
Тираж 999 экз.
Распространяется бесплатно
Подписан в печать 04.12.2023
За содержание рекламных материалов 
редакция ответственности не несет.

Редакция:
440039, г. Пенза,
улица Гагарина, 13 тел.
8 (8412) 35–95–92,
shlihter@ppoevt.ru

Редактор:
Наталья Шлихтер
Корреспондент:
Анна Рехачева
Дизайн и верстка:
Виктор Еремин

АО «ППО ЭВТ им. В.А. Ревунова»
440039, г. Пенза, улица Гагарина, 13

тел. 8 (8412) 35–96–60, факс: 8 (8412) 49–54–44
E-mail: office@ppoevt.ru,

ok_p@ppoevt.ru, shlihter@ppoevt.ru
при поддержке Пензенского регионального 
отделения Союза машиностроителей России12

ОВНЫ, в этом месяце вам предсто-
ит немало поработать. Зима — отлич-
ное время для жизненных перемен и ка-
рьерного роста. Если вы давно хотели 
поговорить с начальником о повышении, 
сейчас самый благоприятный период.

ТЕЛЬЦЫ, отвлекитесь от рабо-
чих вопросов и немного переведите дух. 
Вас ждут новые карьерные достиже-
ния, однако сейчас лучше все хорошень-
ко обдумать, прежде чем решительно 
действовать. Возможно, стоит прокон-
сультироваться с более опытными кол-
легами.

БЛИЗНЕЦЫ, у вас будет множе-
ство забот, однако они не смогут ли-
шить вас праздничного настроения. Вы 
успеете сделать все намеченные проек-
ты и завоевать авторитет среди своих 
коллег. Упорный труд принесет финан-
совое благополучие.

РАКИ отличаются природной кон-
сервативностью. Однако в декабре 
для представителей знака наступа-
ет один из самых благоприятных пери-
одов для перемен. Лучше с легким серд-
цем принять все новшества и плыть 
по течению.

ЛЬВЫ, в предпраздничное время каждый 
проект будет требовать вашего внимания. 
Вам следует проявить выдержку и быть от-
ветственными, чтобы не бросить проекты 
на середине. Если вы хорошо зарекомендуе-
те себя в решении текущих задач, то пол-
ная загрузка высокооплачиваемой работой 
вам обеспечена.

ДЕВЫ, если вам удастся найти хобби по 
душе, которое будет приносить прибыль, 
то ваше финансовое положение значитель-
но улучшится. Регулируя свои траты и нако-
пления, вы сможете стать независимым че-
ловеком с внушительным доходом.

ВЕСЫ, декабрь благоприятен для подве-
дения итогов не только уходящего года, но 
и анализа изменений вашей личности. Вы 
сможете сделать много полезных выводов, 
основываясь на полученном опыте. Не от-
кладывайте в дальний ящик мелкие зада-
ния, это поможет закончить год со спокой-
ной совестью.

СКОРПИОНЫ, на работе все будут до-
вольны вашим энтузиазмом и ответствен-
ностью. Если вы хорошо зарекомендовали себя 
в течение года, то вам предстоит значитель-
ная премия или даже повышение в должности. 
Вас ждет немало прибыльных проектов.

СТРЕЛЬЦЫ, вам следует систематизи-
ровать собственное время, чтобы хватало 
не только на общение с друзьями и родствен-
никами, покупку товаров и приготовление 
к Новому году, но и на решение рабочих мо-
ментов. Помните, если вы продуктивно не 
поработаете в начале месяца, то к его концу 
ваши финансовые запасы иссякнут.

КОЗЕРОГИ, если вы сейчас имеете ста-
бильную прибыльную работу, то бросать ее 
из-за сомнительных авантюр явно бессмыс-
ленно. Лучше вой ти в Новый год с хорошим 
заработком, чем остаться без средств к су-
ществованию в случае, если риск не оправ-
дается.

ВОДОЛЕИ, декабрь рискует стать на-
стоящей вереницей событий. Однако вам не 
следует быть слишком впечатлительны-
ми и уязвимыми к невзгодам, которые могут 
произойти. Следует помнить, что все они 
мимолетны, и в скором времени ваши дела 
пойдут в гору.

РЫБЫ, хорошее время для творче-
ства и познания своих способностей. По-
пробуйте себя в чем-то новом, возможно, 
вы давно мечтаете заняться каким-то ув-
лекательным хобби, смело воплощайте за-
думанное в жизнь.

ГОРОСКОП НА ДЕКАБРЬ  2023ГОРОСКОП НА ДЕКАБРЬ  2023

В Москве на ВДНХ в рамках выставки «Россия» каждый регион проведет презентацию 
своих достижений. 30 ноября состоялся День Пензенской области. Что больше всего 
поразило зрителей и чем гордится регион? На этот вопрос ответили организаторы форума, 
мы собрали самые любопытные факты и неизвестные цифры.

ЧТО ПРЕДСТАВИЛА ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ НА ВДНХ?


